

SESIÓN INFORMATIVA

LAS INVERSIONES SOSTENIBLES ANTE LA EMERGENCIA CLIMÁTICA La experiencia del sector fundacional español

FECHA: 16 marzo de 2022

HORARIO: 12:00 – 13:30

OBJETIVO

Las llamadas inversiones sostenibles no dejan de crecer. A nivel global, se estima que la emisión de bonos verdes y sostenibles alcanzó en 2021 un volumen record de 865.000 millones de euros. Una gran parte de estas inversiones están vinculadas a las inversiones en energías renovables y otras medidas de descarbonización relacionadas con la lucha contra el cambio climático. Esta forma de enfocar las inversiones donde la sostenibilidad social y ambiental se sitúa en el centro es una oportunidad para el sector filantrópico, que puede hacer incidencia en el cambio social y ambiental que buscan, no sólo a través de sus proyectos y programas sino también a través de sus activos.

Las inversiones sostenibles forman parte también del compromiso de las fundaciones españolas frente al cambio climático, en concreto se sitúan dentro del compromiso del pilar 4 del [Pacto Emergencia Climática y Justicia Social](#) – Invertir de manera responsable. En esta sesión informativa sabremos más sobre cómo abordar la emergencia climática a través de una gestión activa de las inversiones y que responda a criterios de sostenibilidad ambiental. Conoceremos de primera mano la experiencia de varias fundaciones que ya han dado el paso y están adaptando su cartera de inversiones, apoyando la transición energética justa y los ODS.

Te recordamos que estás a tiempo de firmar el Pacto Emergencia Climática y Justicia Social para ser parte de este modo, de la comunidad de más de 140 fundaciones que ya se han comprometido en España a la acción climática.

[CONOCE EL PACTO FUNDACIONES POR EL CLIMA](#)

[ÚNETE Y FIRMA EL PACTO AQUÍ](#)

¡Te esperamos!

PROGRAMA

12:00 Bienvenida

- **Juan Andrés García**
Director de Comunicaciones y Comunidad, AEF

12:00-12:25 Riesgos climáticos: qué son y cómo impactan en el sector financiero

- **Mar Asunción**
Responsable de programa de clima, WWF

12:25-12:50 Oportunidades: mitigación y adaptación del cambio climático. ¿Cómo y cuándo? Una visión sectorial

- **Ricardo Pedraz**
Experto en sostenibilidad y riesgo climático, AFI

¿Cómo se materializan estos riesgos y oportunidades en las inversiones? Clima y gestión de activos

- **Carlos Magán**
Socio y responsable de la comisión de finanzas, AFI
- **Claudia Antuña Fundación**
Socia y especialista en sostenibilidad, AFI

12:50-13:20 Diálogo: La experiencia del sector fundacional en la inversión con criterios medioambientales y sociales

- **Gorka Goikoetxea**, Fundación ANESVAD
- **Isabelle Le Galo**, Fundación Daniel y Nina Carasso
- **Maria Cruz Conde**, Fundación Open Value

13:20-13:30 Preguntas y respuestas y diálogo con participantes

miércoles, 16 de marzo de 2022 de 12:00 a 13:30 horas

Asistencia gratuita

Participación telemática

RESEÑA PONENTES



Gorka Goikoetxea es responsable financiero y patrimonio ISR de Anesvad. Licenciado en Ciencias de la Comunicación, en la especialidad de Publicidad, y Máster en Marketing por la Universidad del País Vasco. Se incorporó en 2010 a Anesvad, donde actualmente ocupa el cargo de Responsable de Finanzas y Patrimonio ISR. Forma parte desde su inicio en 2015 del proyecto de transformación del patrimonio a una estrategia 100% de Inversión Socialmente Responsable (ISR) e impacto. Además, es el Secretario en el Consejo Asesor de Inversiones Éticas e Impacto Social. La Fundación Anesvad es una ONG de desarrollo enfocada en las Enfermedades Tropicales Desatendidas en África Subsahariana.



Isabelle Le Galo-Flores es ingeniera matemática y filósofa formada en Polytech y Sciences Po Paris, ha dedicado su carrera al interés general. Es miembro de la Junta Directiva de la Asociación Española de Fundaciones, del board de las Coaliciones Filantrópicas por el Clima europea y española, y del consejo asesor del proyecto de investigación europeo CreaTures (creative practices for transformational futures). Además, es vocal del Real Patronato del Museo Reina Sofía y de la Fundación CEMAS por una alimentación sostenible. Es Aspen España Fellow y Top 100 Mujeres Líderes en 3 España. Se unió a la Fundación Daniel y Nina Carasso en 2014 para abrir y dirigir la delegación española. A mediados de 2019 inició el impulso a una coalición mundial de fundaciones en materia climática, hoy plasmada en distintas redes.



Mar Asunción Higuera es responsable Programa de Clima y Energía, WWF España. Mar es bióloga, Máster en Ordenación del Territorio y en Coaching. Diplomada en finanzas para la sostenibilidad y el cambio climático. Inició su trayectoria profesional trabajando en Educación Ambiental. Desde 2001 es la responsable del Programa de Clima y Energía de WWF España, haciendo el seguimiento de las cumbres climáticas internacionales y colaborando con distintos sectores buscando sinergias para realizar la transición hacia un nuevo modelo energético renovable, eficiente y justo. Es miembro del Consejo Nacional del Clima, de Alianza por el Clima, y de la Fundación Renovables. Ponente de jornadas sobre energía y cambio climático.

Con la colaboración:



Carlos Magán es socio de AFI y responsable de la comisión de finanzas. Carlos es licenciado en Administración y Dirección de Empresas y Licenciado en Derecho, ambos por la Universidad CEU San Pablo. Cuenta con más de 15 años de experiencia siempre en el ámbito de las finanzas, habiendo trabajado previo a su incorporación a Afi en el 2015, en distintas entidades financieras lo que le ha permitido conocer en profundidad el negocio bancario desde múltiples perspectivas. Carlos es profesor habitual de los masters y programas de especialización de la Afi Escuela.



Claudia Antuña es especialista en sostenibilidad y socia en AFI Inversiones Globale SGIIG. Es grado en administración y dirección de empresas por la Universidad de Oviedo y es Master en Banca y Servicios Financieros por Afi Escuela y Programa de Desarrollo en Finanzas Sostenible por Afi Escuela. Ha asesorado a entidades institucionales en el diseño y optimización de sus carteras de inversión, especializándose en el análisis desde un punto de vista de inversión sostenible. También es profesora en materia de finanzas sostenibles y otros programas del ámbito financiero en Afi Escuela.



Ricardo Pedraz es experto en sostenibilidad y riesgo climático de AFI. Es licenciado en Economía y Administración de Empresas por la Universidad de Valladolid y Master en desarrollo regional y políticas de desarrollo internacional por la East Anglia University. Ha desarrollado diversos programas formativos en el IESE y en la LSE. Ha trabajado con distintas entidades en el ámbito de la Finanzas Públicas en proyectos relativos a sostenibilidad. Es miembro de equipo de Finanzas Públicas y Finanzas Sostenibles de Afi. Profesor y coordinador de los programas de Finanzas Sostenibles de Afi Escuela.



María Cruz Conde es la codirectora de Open Value Foundation, una fundación familiar que promueve un modelo híbrido entre la filantropía tradicional y la inversión de capital privado para solucionar los problemas de la pobreza y lograr un mayor impacto social. También es la responsable de medición y gestión del impacto en Global Social Impact Investments, una gestora especializada en fondos de inversión de impacto social que invierten en empresas con el doble objetivo de generar un impacto social y medioambiental positivo, además de una rentabilidad financiera para sus partícipes. Ha trabajado para fundaciones y ONGDs en España, América Latina y el Sudeste Asiático y ha estado involucrada en organizaciones de la sociedad civil desde hace más de 15 años. Tiene una amplia experiencia en sostenibilidad, género y derechos humanos.

Serrano Anguita 13 – 28010 Madrid

Tel: 913 106 309

info@fundaciones.org – www.fundaciones.org